

un autre projet est possible

collectif-cptg.org



L'Écho du Triangle du lundi 19 mai 2025

"En mai, fais ce qu'il te plaît"

ONLR, "ON NE LÂCHE RIEN", c'est le mot d'ordre que nous a légué notre amie et camarade Jacqueline Lorthiois. C'est pleinement l'actualité avec l'enquête publique qui va avoir lieu du 28 mai au 30 juin. Il est encore possible de sauver les terres nourricières de Gonesse. Après l'abandon d'EuropaCity, le gouvernement a réduit la ZAC de 299 ha à 110 ha autour de la gare. Depuis, le seul projet qui subsiste est celui d'une Cité scolaire internationale avec internat, juste là où il ne faut pas la mettre, proche des pistes des aéroports de Roissy et du Bourget. En vue de cette enquête publique, des délégations du CPTG ont rencontré des maires et des élu.es de Gonesse, Sarcelles, Garges-lès-Gonesse, Louvres, Fosses, Mitry Mory, des conseillers départementaux du Val d'Oise et de Seine et Marne. Tous et toutes se disent défavorables à l'implantation d'entrepôts de logistique. Nous les avons informé-es de la création d'AgriParis Seine, association territoriale qui regroupe la Ville de Paris, la Métropole de Paris, Eau de Paris, La Seine Saint Denis, les Métropoles de Rouen et du Havre, et une partie de l'Yonne, pour favoriser la restauration collective 100% bio et durable qui ne doit pas venir que de la Normandie ou de l'Yonne, mais aussi d'Île-de-France. Les élu-es se déclarent défavorables à la logistique et montrent un intérêt pour AgriParis Seine. Ils et elles sont favorables à participer à une visite de la Vice-présidente et d'élues d'AgriParis Seine à Gonesse.

C'est tout l'enjeu du moment : le choix entre la logistique ou la restauration collective 100% bio sur le Triangle de Gonesse. année décisive qui exige toutes nos forces et votre soutien

Au sommaire

Samedi 24 mai – Rencontre-débat "Les transports en Île-de-France : que devrions-nous savoir sur le Grand Paris Express ?"	2
ZADimanche du 25 mai 2025 sur le Triangle de Gonesse.....	3
Retour sur la ZADimanche du 27 avril 2025.....	3
Un 1er mai haut en couleur, en revendications et en température !.....	4
Le 4 mai : Intrusion dans le chantier de gare qui menace les terres de Gonesse : les élu-es sont prévenu-es.....	4
Mercredi 28 mai : Ciné-débat et table-ronde sur l'artificialisation des sols du Triangle de Gonesse à l'Académie du climat avec les Soulèvements de la Terre.....	5
Le 28 mai : Ouverture d'une enquête unique préalable à la création de la nouvelle ZAC.....	6
Dimanche 8 juin : Participation du CPTG au Festival des Murs à Pêches de Montreuil.....	6
Les 14 et 15 juin : "24 heures pour sauver les terres nourricières de Gonesse"	7
Concertation publique sur le développement de l'aéroport Roissy Charles-De-Gaulle – Les associations accusent « Un projet à contresens de la protection de la santé et du climat ».....	8

Samedi 24 mai – Rencontre-débat "Les transports en Île-de-France : que devrions-nous savoir sur le Grand Paris Express ?"

Bourse du Travail au 67 rue Turbigo à Paris 3ème , de 14 h à 17 h

Afin de rendre hommage à Jacqueline Lorthiois, géo-urbaniste, socio-économiste et co-fondatrice du CPTG, décédée le 31 décembre 2024, personne emblématique qui a beaucoup compté pour notre collectif dans la lutte contre l'artificialisation des terres du Triangle de Gonesse et la ligne 17 Nord du Grand Paris Express, nous organisons une **Rencontre-débat intitulée "Les transports en Île-de-France : que devrions-nous savoir sur le Grand Paris Express ?"** pour mettre en valeur son travail de recherche et d'expertise, et notamment **soutenir la diffusion du livre collectif "L'imposture du Grand Paris Express : un éléphant blanc qui trompe énormément" paru en novembre 2024, qu'elle a co-écrit avec Jean-Pierre Orfeuill, Harm Smit et Jean Vivier.**

Cette rencontre aura lieu le samedi 24 mai 2025, de 13 h 30 - début à 14 h - à 17 h à la Bourse du Travail - 67 rue Turbigo 75003 Paris - salle Léon Jouhaux - et sera organisée autour d'une table ronde avec les co-auteurs du livre et deux invités, suivie d'un échange avec la salle.

Un dessinateur sera présent pour effectuer une captation graphique des échanges, puis en proposer une restitution.

Une vente du livre aura lieu en fin de rencontre autour d'un pot de l'amitié.

Venez nombreuses et nombreux participer à ces échanges pour tout savoir du Grand Paris Express !

[Le programme ICI](#) et [la synthèse du livre ICI](#) ... et [un autre éléphant ici](#) ;-)

RENCONTRE-DÉBAT



45°

Les transports en Île-de-France :
Que devrions-nous savoir sur le Grand Paris Express ?



Samedi 24 mai 2025
13h30-17h

Bourse du travail,
salle Léon Jouhaux
67 rue Turbigo, Paris 3ème

Avec la participation de **Jean Pierre Orfeuill, Harm Smit et Jean Vivier**, coauteurs du livre
« *L'Imposture du Grand Paris Express : un éléphant blanc qui trompe énormément* »
Pascal Bertolini Conseiller départemental du Val-d'Oise (groupe Gauche, Solidarité et Écologiste)
Marc Pélissier Président de l'Association des Usagers des Transports (AUT) d'Île-de-France.



ZADimanche du 25 mai 2025 sur le Triangle de Gonesse



Nous vous invitons à venir admirer l'écllosion du printemps sur le Triangle de Gonesse et l'évolution impressionnante du chantier de la gare, débattre sur l'actualité de la lutte et les actions à venir.

À partir de 11 h jusqu'à 16 h : l'occasion pour celles et ceux qui ne sont pas encore venu·es, de le découvrir et de passer un moment convivial avec celles et ceux qui le défendent, ZADimanche après ZADimanche, et qui sont heureux-ses à cette occasion de nouer de nouveaux liens.

Déroulé de la journée :

Rendez-vous à 11 h à la Patte d'Oie de Gonesse

Départ vers 11 h30 en direction du chemin de la Justice - découverte du site pour ceux qui ne sont pas encore venu·es sur le Triangle

À 12h30 : pique-nique partagé apporté par chacun·e

À partir de 14h : toutes les informations sur la situation de la lutte, les enquêtes publiques en juin, la Cité scolaire, la gare, la ZAC, les Soulèvements de la Seine...

Pour venir :

Accès train et bus : RER D jusqu'à Villiers-le-Bel-Gonesse-Arnouville (20' depuis Gare du Nord) ou RER B jusqu'au Parc des Expositions (20' depuis Gare du Nord) puis, prendre le bus 20 arrêt Patte d'Oie - Triangle de Gonesse (« arrêt à la demande »)

À vélo et en voiture : remonter l'avenue du 12^e Régiment de Cuirassiers à Gonesse jusqu'au Carrefour de la Patte d'Oie, puis suivre le chemin de la Justice GPS : 48°58'58.4"N 2°28'16.2"E
Et si vous êtes perdu·es : 06 76 90 11 62.



Retour sur la ZADimanche du 27 avril 2025

Nous nous sommes retrouvés par une belle journée ensoleillée et avons pu découvrir l'écllosion du printemps et l'avancée du chantier de la gare.

On peut résumer cette ZADimanche sous différents angles...

D'abord nous avons apprécié le blé tapissant les champs d'un beau vert foncé, des fleurs s'épanouissant en grand nombre dans les quelques parcelles non bétonnées et non semées : des parterres de marguerites et du myosotis sur la butte, une églantine en avance, une belle aubépine... et derrière le chantier, des parcelles non bétonnées couvertes de magnifiques fleurs bleues !

Ensuite, nous avons dû une fois de plus déplorer le bruit pénible des avions qui passaient à très basse altitude, à la verticale du lieu où serait la Cité scolaire, train d'atterrissage sorti, se succédant toutes les minutes par moment !



Nous nous sommes régalés des excellents mets apportés par les un·es et les autres :-)

La partie réunion qui a suivi le pique-nique a été riche d'informations et de débat. En repartant, nous avons fait le tour du chantier et constaté avec tristesse l'avancée du chantier.



Un 1er mai haut en couleur, en revendications et en température !

Comme chaque année, le CPTG était présent à la manifestation intersyndicale du 1er mai. Le collectif s'est donné rendez-vous avec banderoles, drapeaux et tracts sur un point fixe sur le passage de la manifestation pour rappeler que la lutte continue pour sauver les terres agricoles du Triangle de Gonesse et pour informer des deux prochaines initiatives du **24 mai à la Bourse du Travail de Paris** et des **14 et 15 juin sur le Triangle de Gonesse**.

Beaucoup d'encouragements, de belles rencontres et des contacts pris pour la suite.

On ne lâche rien bien-sûr !



Le 4 mai : Intrusion dans le chantier de gare qui menace les terres de Gonesse : les élu·es sont prévenu·es



LES SOULÈVEMENTS DE LA SEINE SE LANCENT POUR SAUVER LES TERRES DE GONESSE DE LA BÉTONISATION !

Le dimanche 4 mai 2025, un petit groupe de militant·es s'est introduit dans le désormais barricadé chantier de la gare de Gonesse, et a escaladé le bâtiment en construction pour y déployer une banderole géante portant ces deux mots : "Laisse béton", accompagnés des logos d'Extinction Rebellion, des Soulèvements de la Terre et du Collectif pour les Terres de Gonesse. Par cette action coup de poing, les 3 organisations entendent dénoncer l'hypocrisie des élu·es en matière de souveraineté alimentaire et de dépense d'argent public, et empêcher la bétonisation des terres qui comptent parmi les plus fertiles de France.

Une action qui acte le début d'une série au sein des "Soulèvements de la Seine" dans le cadre d'une coalition de luttes pour la défense des espaces agricoles et naturels menacés autour du fleuve : urbanisation sur le plateau de Saclay, mais aussi à Val Bréon en Seine-et-Marne et à Gennevilliers pour la construction d'entrepôts, construction de mégacanaux entre Compiègne et Cambrai, et à la Bassée en Seine et Marne...

D'AUTRES CHOIX POLITIQUES SONT POSSIBLES !

Les trois organisations appellent à stopper immédiatement les travaux sur le site, et à ce que les Terres du Triangle de Gonesse soient reconnues d'utilité publique. Elles avancent un projet alternatif où ces terres pourraient être utilisées pour cultiver des fruits et légumes biologiques à destination des cantines d'Île-de-France. Un vrai projet de "souveraineté", à l'heure où seuls 2% des fruits et légumes consommés dans cette région y sont produits.



Mercredi 28 mai : Ciné-débat et table-ronde sur l'artificialisation des sols du Triangle de Gonesse à l'Académie du climat avec les Soulèvements de la Terre

A la Buvette de l'Académie du Climat - 2 Place Baudoyer - 75004 - de 19 h à 22 h

Nous accueillerons Catherine Radosa pour la projection d'une version courte de son film performé « Campagne de Paris – Paysage triangulaire » suivie d'un débat sur l'artificialisation des terres agricoles du Triangle de Gonesse.

Cette projection-débat sera complétée par une conférence de Robert Lévesque – Ingénieur Agronome et Président d'AGTER (Association pour "Améliorer la Gouvernance de la Terre, de l'Eau et des Ressources Naturelles"), suivie d'un débat.



Le 28 mai : Ouverture d'une enquête unique préalable à la création de la nouvelle ZAC

Le Préfet du Val d'Oise a publié l'arrêté le 13 mai 2025 de l'ouverture d'une enquête unique du 28 mai au 30 juin, préalable à la création de la nouvelle ZAC du Triangle de Gonesse et à la DUP – Déclaration d'Utilité Publique, portant la mise en compatibilité du PLU de Gonesse.

Il avait précédemment annulé la précédente ZAC du Triangle de Gonesse créée en 2016, de 299 ha, par un arrêté du 17 septembre 2024.

Le périmètre de la nouvelle ZAC porte sur un périmètre de 121,8 ha situé autour de la gare de la ligne 17 Nord, comprenant une partie de 110 ha au nord du BIP – Boulevard Intercommunal du Parisis, et une emprise de 11,8 ha au sud du BIP pour réaliser un échangeur permettant un accès routier direct à la ZAC.

Nous devons continuer la mobilisation sur le terrain, mais aussi participer activement à cette enquête publique.

Le CPTG prépare un argumentaire pour vous aider à émettre un avis sur le site de l'enquête publique et un grand rassemblement sur le Triangle les 14 et 15 juin.

La commissaire-enquêtrice tiendra des permanences à la mairie de Gonesse les 28 mai de 9h à 12h, 5 juin de 14h à 17h, 17 juin de 14h à 17h, 23 juin de 9h à 12h et 30 juin de 14h à 17h.



Dimanche 8 juin : Participation du CPTG au Festival des Murs à Pêches de Montreuil

Le Festival des Murs à Pêches allie « Art et politique dans un havre de verdure, un forum politique sur le thème des luttes et de nos survies, une programmation riche de concerts, spectacles et ateliers pour faire bouger nos corps et réveiller nos esprits. »

Le CPTG sera présent et participera le dimanche 8 juin de 16 h 30 à 18 h à une table ronde du programme politique intitulée "Luttes et survie", avec la participation également des militant·es de Zaclay, la JAD d'Aubervilliers et les Soulèvements de la Terre.

"Comment s'organiser pour que notre région reste résiliente voire habitable ? Gonesse, Saclay, les Jardins d'Aubervilliers, ces luttes contre le béton et son monde ont disparu des médias. Mais le CPTG, Zaclay, les JAD viendront nous dire qu'il n'en est rien, que le combat continue.

Avec les soulèvements de la Terre, nous découvrirons que la Seine, elle aussi, est menacée."

Venez découvrir comment on arrive, ensemble, à ne pas baisser les bras.

Espaces de lutte : toujours vivants !

FESTIVAL
DES MURS À PÊCHES
PROGRAMME POLITIQUE

6 - 7 - 8
JUIN 2025

LUTTES & SURVIE
1 TABLES RONDES À LA PRAIRIE

COMMENT SURVIVRE ET VIVRE DANS UN MONDE DE PLUS EN PLUS CHAOTIQUE ET INCERTAIN QUI MENACE CHAQUE JOUR UN PEU PLUS LE VIVANT ?
EN DÉVELOPPANT L'AGRICULTURE URBAINE ? OUI MAIS À CONDITION DE TRAITER LA POLLUTION DES SOLS ET DE L'AIR.
EN LUTTANT POUR DÉFENDRE DES TERRES FERTILES FACE À LA BÉTONNISATION? ET PEUT-ÊTRE AUSSI EN TENTANT DE TORDRE LE COU AU GASPILLAGE ALIMENTAIRE.

C'EST TOUT L'ENJEU DU FORUM POLITIQUE DE CE FESTIVAL DES MURS À PÊCHES, ORGANISÉ AUTOUR DE QUATRE GRANDES TABLES RONDES.



Les 14 et 15 juin : "24 heures pour sauver les terres nourricières de Gonesse"

Dans le dossier de création de la ZAC, GPA - Grand Paris Aménagement - a trouvé le grand mot de "bioéconomie" pour présenter les entreprises qu'il prétend attirer sur cette ZAC. Des "grands mots" au moment de la création, mais durant les 30 dernières années, ce sont principalement des entrepôts de logistique qui occupent les ZAC autour de Roissy. Avec la création de la nouvelle ZAC et un échangeur au niveau du BIP, c'est le béton sur le Triangle pour des entrepôts de logistique qui est à craindre, donc une destruction irréversible d'un patrimoine nourricier de très grande qualité et d'un bien commun.



Cultivées actuellement pour une agriculture industrielle mondialisée, ces terres doivent retrouver leur fonction nourricière pour la restauration collective 100% bio de l'Île-de-France.

MOBILISONS-NOUS les 14 et 15 juin POUR SAUVER CES TERRES ET EN FAIRE UN EXEMPLE D'AGRICULTURE MARAÎCHÈRE !

Les détails à venir sur [le site du CPTG](#)



CURE DE DÉSINTOX 500 - Le super tuyau du professeur Isocèle :

Mettre en service une canalisation au sud, référence T11 express



Les voilà, les gares du Grand Paris utiles pour le Val d'Oise... et deux pour le prix d'une !

Concertation publique sur le développement de l'aéroport Roissy Charles-De-Gaulle – Les associations accusent « Un projet à contresens de la protection de la santé et du climat »

Du 8 avril au 8 juillet, le groupe ADP – Aéroports de Paris - lance une grande concertation publique sur l'aménagement de l'aéroport Roissy-Charles de Gaulle à horizon 2035-2050.

Un projet « antigigantisme », comme le définit Philippe Pascal, le nouveau PDG d'ADP, élaboré en étroite collaboration avec les compagnies aériennes, les territoires et l'État. « Paris-CDG 2035/2050 n'inclut ni un nouveau Terminal, ni de nouvelles pistes, mais des extensions des Terminaux existants et la construction de nouvelles salles d'embarquement » a déclaré le dirigeant lors d'une conférence de presse donnée le jeudi 27 mars 2025.

Mais ce n'est pas l'avis de plusieurs associations environnementales et de riverains, dont le CPTG, signataires d'un communiqué commun publié le mardi 14 mai 2025, qui dénoncent le projet de développement prévu dans les prochaines années et s'inquiètent des prévisions d'expansion du trafic aérien qui accompagnent ce projet : en effet, **une très forte augmentation du nombre de mouvements d'avions est prévue d'ici 2050 :**

+ 7 % de trafic aérien en 2035, soit environ 534 000 mouvements d'avions

+ 19 % de trafic aérien en 2050, soit 592 000 mouvements d'avions

(contre 505 000 mouvements en 2019, 467 000 mouvements en 2024).

Les associations "accusent" le groupe ADP "de continuer à dégrader la santé des Franciliens en augmentant le trafic, ce qui annule largement le bénéfice du renouvellement des flottes avec des avions moins bruyants."

Elles alertent également sur une augmentation prévisible des "nuisances sonores" pour les riverains et considèrent que le projet ne respecte pas plusieurs directives et lois en droit français, européen et international.

Elles dénoncent les « conséquences désastreuses sur le climat, la pollution de l'air et les nuisances sonores, donc sur la santé des Franciliens » et demandent l'annulation de ce projet « mortifère » craignant notamment une augmentation des émissions de gaz à effet de serre et d'oxyde d'azote.

Pour [lire le communiqué, c'est ICI](#)

Pour consulter le calendrier des réunions publiques et thématiques, ainsi que des ateliers proposés par ADP, c'est [ICI, sur le site de la concertation](#). Et [ICI pour déposer une contribution](#) !



Contacts

CPTG : Bernard LOUP
ouiauxterresdegonesse@gmail.com

06 76 90 11 62
ouiauxterresdegonesse.fr

FAIRE UN DON

ADHÉREZ

Pour les journalistes, notre site met à disposition des chiffres, vidéos, des dossiers thématiques et des photos libres de droit et réutilisables.

Vous trouverez aussi l'historique des communiqués de presse.

Consultez nos Communiqués de Presse

**Retrouvez-nous sur internet
et faites-nous connaître dans vos réseaux**



Ce courriel a été envoyé par CPTG 34 rue Gambetta 95400 Villiers le Bel



petits mais protecteurs !



Orchys pyramidalis – photo prise sur le Triangle en mars 2021

